

Crecerán 8% remesas en 2012 (Reforma 07/05/12)

Crecerán 8% remesas en 2012 (Reforma 07/05/12) Las familias mexicanas destinan alrededor de 86 por ciento de las remesas al consumo y 6 por ciento a la educación Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (07 mayo 2012).- Para todo 2012, los ingresos por remesas de México podrían aumentar aproximadamente 8 por ciento, prevé Carlos Capistrán, economista en jefe para México de Bank of America Merrill Lynch. A pesar de que esta tasa permanece por debajo de la de principios de siglo, el total de las remesas será ligeramente mayor a los 24 mil millones de dólares. Esto llevará a que el la brecha versus los niveles previos a la crisis, promedio de 2006-2008, esté en un rango de 4 por ciento en un escenario más optimista y 6 por ciento en el base. Pero una mayor mejoría depende del panorama del sector de la vivienda en Estados Unidos, dijo. Según Capistrán, la elasticidad o sensibilidad de las remesas con el crecimiento en Estados Unidos es de 3 por ciento. De manera que, por ejemplo, un crecimiento de uno por ciento del PIB estadounidense incrementa las remesas en dólares en alrededor de 3 por ciento, explicó. En su escenario base, el especialista estima que la economía americana se debilitará otra vez en la segunda mitad del año, lo que significa un crecimiento de 1.9 por ciento para el 2012, por lo que en este contexto, se espera que las remesas crezcan 5.7 por ciento en 2012. Sin embargo, para el economista en jefe para México de Bank of America Merrill Lynch, se ven dos potenciales mejorías. Primero, un crecimiento del PIB estadounidense por encima de 1.9 por ciento ciertamente beneficiaría las remesas. Un crecimiento de 2.4 por ciento en Estados Unidos, que es el límite inferior de las proyecciones de la Reserva Federal (Fed, por sus siglas en inglés) podría llevar a las remesas a un crecimiento de aproximadamente 7.2 por ciento en el año en curso. En segundo lugar, la construcción multifamiliar y el gasto en renovaciones probablemente impulsen la creación de empleos en el sector de la construcción. Bajo estas circunstancias, según Capistrán, las remesas podrían crecer al menos 7 por ciento, en vez de 5.7 por ciento estimado en el escenario base. "La suma de estos factores positivos implica que las remesas podrían crecer a un ritmo de aproximadamente 8 por ciento este año", concluyó. Los mayores flujos de remesas hacia el País son un buen augurio para el consumo, aseguró. De acuerdo con el Banco de México, citó el analista, los hogares utilizan aproximadamente el 86 por ciento de estas transferencias para el consumo, 6 por ciento para la educación y 3 por ciento para reparaciones en el hogar. El promedio de transferencias en el 2010 fue de 186 dólares por hogar al mes, y el 98 por ciento de las transacciones de remesas son hechas a través de transferencias electrónicas. Más aún, el censo poblacional del Inegi para el 2010 mostró que el 4.7 por ciento de los hogares reciben flujos de remesas, representando el 27 por ciento del total del ingreso del hogar. A pesar de que este porcentaje es mayor para las zonas rurales, con 29.9 por ciento, no varía mucho de las zonas no rurales, con 25.5 por ciento. Aunque un peso mexicano depreciado compensa el declive de las remesas hasta cierto punto, la cantidad por transacción ha estado estable, promediando 325 dólares en los últimos 12 meses. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo